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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart     
Happel, Stephan     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Kasongo, Kabeya     
Lukowicz, Fabio Francesco     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Weber, Lars     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Nierhoff, Stefanie     
 



   3 

T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Beschlussvorlage 
 
3. Radverbindung Altkönigstraße 
 
Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission 
 
4. Parksituation im Eingangsbereich zur Straßenbahnhaltestelle "Im Borner Grund" 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Verkehrsspiegel in Marienborn (ÖDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0646/2022 der ÖDP, CDU, FDP,  

Ortsbeirat Marienborn 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0654/2022 ÖDP, CDU, SPD,  

Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0916/2022 (ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP); 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Sitzungstermine für das Jahr 2023 
 7.2. Einwohnerstatistik 
 7.3. Marienbrunnen 
 
8. Stadtteilmittel 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Herr Dr. Moseler bedankt sich bei Frau Gerhardt für ihre jahrelange Mitarbeit im Ortsbeirat 
und ihr Engagement für die Marienborner Bürgerinnen und Bürger. Als Abschiedsgeschenk 
bekommt sie ein Bild von Marienborn sowie ein Blumen- und Weinpräsent überreicht.  
 
Frau Gerhardt bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im Ortsbeirat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Herr Lukowicz wird gemäß den gesetzlichen Vorgaben in den Ortsbeirat eingeführt und 
verpflichtet. Man freut sich auf eine gute Zusammenarbeit.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlage                                                     
 
 
 
 
Punkt 3 Radverbindung Altkönigstraße 

hier: Fahrradstraße 
Vorlage: 1162/2022 

 
Der Vorsitzende informiert über die Radstraße. Auf Nachfrage des Ortsbeirates betont er noch 
einmal, dass die Besucher:innen des Tennisplatzes und Fußballplatzes als Anlieger:innen zählen. 
Auch dürfen die Marienborner Bürger:innen nicht benachteiligt werden, auch sie zählen als 
Anlieger:innen. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates bittet man die Verwaltung, darauf zu achten, dass die 
Verengungen auf der Straße so angebracht werden, dass sowohl Reisebusse als auch der 
landwirtschaftliche Verkehr diese noch gut passieren kann.  
 
Man möchte weiterhin, dass ein Augenmerk darauf gelegt wird, dass die Kosten nicht über die 
geplanten 150.000 Euro steigen.  
 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Beschlussvorlage aus.  
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Anträge und Anliegen für die Verkehrskommission                                                     
 
 
 

Punkt 4 Parksituation im Eingangsbereich zur Straßenbahnhaltestelle  
"Im Borner Grund" 

 
Der Vorsitzende berichtet darüber, dass es an dem Weg am Stromhäuschen mittlerweile ein 
wildes Parken gibt.  
 
Dies führt dazu, dass sich die Landwirte beschweren, da der Weg für sie nicht mehr passierbar 
ist. Auf der anderen Seite wurde der Betreiber der Gaststätte bereits bei ihm vorstellig, um sich 
zu erkundigen, ob nicht die Möglichkeit bestünde dort Parkflächen einzurichten. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird außerdem berichtet, das viele Bürger:innen, welche 
Probleme haben weite Strecken zu laufen, dort ihr Auto parken, um dann mit der Straßenbahn 
in die Stadt zu fahren für Arztbesuche.  
 
Der Vorsitzende hat bereits die Stadt Mainz als Eigentümerin des Grundstücks darum gebeten, 
dafür Sorge zu tragen, dass hier keine weitere Verdichtung des Bodens stattfindet.  
 
Man ist sich einig darüber, dass hier nach einer Lösung für alle gesucht werden muss.  
 
Der Vorsitzende schlägt einen gemeinsamen Ortstermin mit der Verwaltung vor, um nach 
einer Möglichkeit zu suchen, in welcher Form dort evtl. Parkflächen mit einer Parkzeit von 3 
bis 4 Stunden eingerichtet werden können.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 5.1 Verkehrsspiegel in Marienborn (ÖDP) 
Vorlage: 0913/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage zur Kenntnis. Man möchte jedoch noch 
anmerken, dass der Spiegel in der Straße “Am Haidenkeller" bisher nicht installiert wurde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0646/2022 der ÖDP, CDU, FDP, 
Ortsbeirat Marienborn 
hier: Erhöhung der Stadtteilmittel für Marienborn 
Vorlage: 0853/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.   
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Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0654/2022 ÖDP, CDU, SPD, 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN, FDP 
hier: Hundekotspender und Mülleimer in Mainz-Marienborn 
Vorlage: 1176/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird vorgeschlagen, entsprechende Hinweisschilder an den 
Mülleimern zu montieren, welche auf die kostenlose Bereitstellung von Kotbeuteln in den 
Ortsverwaltungen hinweisen.  
 
Des Weiteren möchte man noch einmal daraufhin weisen, dass bereits in dem Antrag 
entsprechende Standorte für das Anbringen neuer Mülleimer vorgeschlagen wurden. Man bittet 
die Verwaltung, die Standorte zu prüfen, um dann die entsprechenden Mülleimer zu montieren.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0916/2022  

(ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP); 
hier: Standort Marienborn stärken 
Vorlage: 1186/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende setzt die Anwesenden darüber in Kenntnis, dass er bereits Gespräche mit 
Herrn Trüb bzgl. des Grundstückes für den Friedhof geführt hat. Man benötigt von ca. 1 
Hektar Land 2.000m² für den Neubau eines Feuerwehrhauses. Auch mit Frau Matz führt er 
diesbezüglich bereits Gespräche.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sitzungstermine für das Jahr 2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Sitzungstermine für das Jahr 2023 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.2 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass aktuell 4.480 Einwohner:innen in 
Marienborn gemeldet sind. Hiervon haben 53 Personen ihren Nebenwohnsitz in Marienborn 
gemeldet.  
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Punkt 7.3 Marienbrunnen 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass die Statue wieder installiert ist. Eine 
offizielle Einweihung wird noch erfolgen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass insgesamt Finanzmittel in Höhe von 
1550,20 Euro zur Verfügung stehen. Man schlägt vor. sie wie folgt zu verteilen: 
 
300,00 Euro  Musikverein 
400,00 Euro   Gesangsverein 
400,00 Euro   Nikolausumzug 
100,00 Euro  St. Martinsumzug 
150,20 Euro  Treffpunkt 
200,00 Euro   Druckkosten Seniorenwegweiser 
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die Vergabe der Mittel in der vorgeschlagenen Höhe 
aus.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürger:innen erfolgen folgende Fragen und Anregungen: 
 
Wer ist für die Reinigung der Straße zum Chausseehaus zuständig? 
 
Der Parkplatz “Am Sonnigen Hang” müsste dringend vom Laub befreit werden, da man die 
Markierungen nicht mehr sehen kann.  
 
Das Parken in der Altkönigstraße nimmt verstärkt zu. Es wird doch sehr lange im Halteverbot 
geparkt. Man bittet die Verwaltung, hier verstärkt zu kontrollieren.  
 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort geklärt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:35 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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